
 

 

 

 

 

新しい学校生活様式をもとめて 
様々な場面で新しい学校生活様式を求める取り組みが進ん

でいます。 

その一つとして、トイレ前の廊下に足跡マークを設けまし

た。順番を待つ子供たちが適度に距離を空けたり、並ぶとき

に距離を意識したりできるようにするためです。また、男子

用の小便器については、隣との距離を保てるように、一つお

きの利用にしています。放課に用を足せないことも想定して

先生方が子供たちの様子に気を付けていることもあり、今の

ところ大きな問題は起きていないようです。 

休み時間の運動場に、子供たちの走り回る姿や歓声があふれ

ます。先週末にお伝えしたとおり、遊具の使用や、ある程度の

外遊びができるようになりました。子供たちの笑顔を見ている

と本当に嬉しくなります。しかし、これから暑くなることを考

えると、熱中症も懸念されます。子供たちと一緒に遊びなが

ら、先生方が「周りに人がいないときにマスクを外して、冷や

してね」と声をかける場面もあり、子供たちもときおりマスク

を外しています。感染予防と熱中症予防のバランスを意識して

生活できるように育み、見守りたいと思います。 

 ブランコやシーソー、ジャングルジムにも子供たちの溌剌と

した姿や明るい笑顔があふれています。遊具で遊ぶ子供たちに

「遊び終わったら、手洗いしましょう」と声をかけると、元気

よく「はーい」と返事が返ってきました。元気いっぱいに遊ぶ

姿と同じぐらい素適な姿だと思いました。 

保健室にビニルの仕切

りが設置されました。体

調不良の子供が御家族の

迎えをベッドで待つこと

を想定したものです。先日、保健室の出入り口を「けがで来

室」「不調で来室」で分けたとお伝えしましたが、部屋の中

もそれに合わせて丁寧に分けました。 

給食も始まりました。

「マイはし・マイスプー

ン」の御準備に感謝するとともに、今後の毎日の御家庭での洗

浄についても、御苦労を承知でお願いするばかりです。どの学

級でも、席を前に向け、マスクを机に保管し、机上にハンカチ

等を置き喫食しました。新しい学校生活様式を模索する時期な

ので、多くの学級で先生方が配膳する形式をとりました。今後

も、よりよい給食のあり方を求める営みが続きます。緊張もあ

るのでしょうが、配膳を静かに待つ子供たちの態度の良さも印

象的でした。素直な子供たち･御家庭の協力･働き者の先生たち、｢きらり｣が中部にあふれます。 
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トイレ・足跡マークで密を回避 

保健室・不調者が迎えを待つ空間を仕切る 

「３か月ぶりのブランコ、楽しい」 

周りを確認、マスクを外して体を冷やそう 

１年生、先生が配膳。廊下に並んで密を回避。 



花ややさいをそだてよう-２年生・生活科- 
「トマトがなってきたよ」２年生の女の子が嬉しそうに教

えてくれます。子供たちは、登校して手洗いを済ませる

と、それぞれが選んだ夏野菜を育てるプランターに水やり

をします。「しおれた花の後から実ができるよ」「下の葉

が枯れてきたよ」と発見したことを教えてくれる子があり

ます。「お母さんが好きだからナスを選んだよ」と夏野菜

と自分の関わりを話してくれる子もあります。 

子供たちが、自分の野菜を育て見守り、みずみずしい感

性で発見したり、自分との関わりの中で野菜への思いを高めたりしていくことを願っています。 

 

恩送り 
登校後の昇降口、お世話係さんが１年生のサポートをし

ます。中でも月曜日は大変です。シューズ袋をランドセル

から出して、履けるまで見守り、教室へ送ります。 

高学年になったことを実感する喜びもあるのでしょう

が、お世話する子供たちの様子からは、当然のことをして

いるというような、力みのない自然で温かな親切心が伝わ

ります。高学年が下学年の面倒をみるという「世話」のつ

ながりがこうした子供たちを育んでいるのだと思います。

きっと１年生の子供たちも高学年になったら、自然な営み

としてこうして１年生のお世話をするようになるのだと思います。 

「恩」は返すものばかりでなく送るものでもあると言われます。まさに「恩送り」の姿です。 

 

植物の実や種子のでき方 -５年生・理科- 
 ５年生が中庭いっぱいに広がって、アサガオの種をプラン

ターに植えました。 

「どうしてアサガオの種を蒔くの」と尋ねると「理科の実験

のためです」と的確に教えてくれました。その後で、「アサ

ガオの種を蒔いているから１年生にもどっちゃったのかと思

ったよ」と声をかけると、「タイムスリップしちゃった」と

話を合わせてくれる子がありました。子供たちの成長が嬉し

い午後でした。 

 

第１回委員会活動 ６月１日（月） 
 委員会活動は、子供たちが実践的に自治を学ぶ大切な学習活

動であると考えています。本年度はじめの委員会活動では、ど

の委員会でも委員長に立候補する子供が複数あったそうです。

子供たちの意欲をうれしく思います。 

 

 

 

２年生・生活科「花ややさいをそだてよう」 

お世話係さん大活躍 

「授業後の消毒作業ボランティア」募集！ 
『「ちゅらぼ」だより６月１日（月）号』で見出しのこと 

について呼びかけさせていただきました。新型コロナウイルスと向かい合う新しい学

校生活様式の一つが授業後の消毒作業です。一人でも多くの方に御協力いただき、子供

たちのためのよりよい環境づくりを御支援いただきたいと思います。 

よろしくお願いいたします。 

スイレン・丸池にて（5.30撮影） 


